
有市民昨日於美國駐港總領事館外集
會請願，批評美國參眾兩院無視香港國

安法的合憲合法，通過所謂「香港自治法案」，赤裸裸干預中國內政和香港事
務，並敦促美國盡快停止抹黑「一國兩制」的言論。 ■香港文匯報記者 子京

市 民 抗 美 霸 權

「這兩天應該是我一年多來最開心的幾
天。香港國安法終於公布實施，我們這些常
年在內地工作生活的港人們可算是安心了，
相信香港能很快恢復正軌，我們在香港的家
人朋友也可以回到以前正常的生活。」在內
地生活了廿多年的港人馮國佑告訴記者，6
月30日全國人大常委會通過香港國安法消
息出來後，他就興奮地睡不着覺。7月1
日，他組織了因為疫情未能回到北京的港人
朋友們到街頭祝賀香港國安法通過實施，喜
迎這一重要法律在香港落地生根。
香港回歸前，馮國佑就瞄準內地商機，
以金融專才身份投身北京，一呆就是二十
多年，他笑說自己是港人中的「北漂一
號」。2011年他創辦了香港專業人士（北
京）協會，為在內地港人提供工作、生活
上的義務幫助，在京港人都稱他為最信任
的「一哥」。

痛心港失昔日風采
馮國佑告訴記者，去年修例風波以來，
自己與所有在內地港人一樣，時刻牽掛着
在香港的親朋好友，既擔心家人在香港的
安全，又痛心香港經濟下滑，民生不振，
失去往日風采。「今年兩會期間，在得知
將要從國家層面訂立香港國安法的消息
時，我們協會第一時間發表聲明表示支
持。從那天開始，大家就一直在關注着國
安法的動態，期待早一點見到這部法律。
現在，它終於通過了，我們協會1,600多
名會員都表示興奮和激動，我相信所有在

內地港人都是這麼想的。」

「誤會和偏見，因了解太少」
香港社會有一些人仍對香港國安法心存擔

憂，擔心個人生活會因此改變。「其實這種
擔心大可不必。在內地，國家安全法已經出
台多年，但是對於我們這些港人而言，這部
法律似乎很陌生也很遙遠。我在內地生活廿
多年，從來也沒有聽說過有什麼人會因為觸
犯這部法律獲刑或者受到限制。再說，普通
民眾，無論是香港人還是內地人，大家都想
着怎麼獲得更好的發展，應該沒有什麼人會
想着去顛覆國家政權，危害國家安全吧。這
些年，我身邊的香港人也從來沒有覺得言
論、自由受到什麼限制，反而，還會因為港
人身份受到一些特別的照顧。前段時間疫情

期間，我就通過北京市政協提出，希望能給
予在京創業港青一些政策扶持，得到了很積
極的回應。」
已經年近60的馮國佑告訴記者，近十年

來，他就想着能幫助更多香港年輕人在內
地獲得發展，提升國家觀念，增加對國家
的認同感和民族驕傲。「所有的誤會和偏
見，都是因為了解太少。這些年，但凡來
內地讀過書或者來創業的香港青年，他們
對國家的感情都與之前有很多變化，這是
讓我最欣慰的。最讓我高興的是，現在協
會有一批在內地的香港青年，他們願意從
我們這些老一代手中接棒，去幫助更多香
港青年來到內地，獲得發展。我們也相
信，在國安法的保障下，香港可以恢復正
常秩序，一起都可以重新再出發！」

「北漂」喜迎國安法：港親友生活復常

■ 馮 國 佑
（左三）與
朋友一起慶
祝香港國安
法通過。
受訪者供圖

外交部：大律師公會表態毫無根據
香港文匯報訊 香港大律師公會昨日發聲

明，稱香港國安法立法未有經過「有意義的
協商」。據中國外交部網站載，中國外交部
發言人趙立堅在例行記者會上回應外媒有關
提問表示，他們的這些表態是毫無根據的，
所謂有關立法缺乏有意義的協商，「完全站
不住腳。」
趙立堅強調，全國人大常委會在立法過

程中，注重聽取各方面特別是香港特區有關
方面的意見，包括行政長官和其他官員，立

法會主席，港區全國人大代表和各級政協委
員，及法律、工商、金融、教育、科技、文
化、宗教、青年、勞工等各界人士和社會團
體、地區團體代表。
他續指，全國人大常委會有關部門等近

一段時間在香港舉辦了12場座談會。在香
港，有近300萬市民簽名支持立法，各界發
起的「反外部勢力干預」網上簽署行動已有
150萬人支持，充分反映了廣大民眾的共同
心聲。

■香港文匯報記者 子京

香港各界撐國安法聯合陣線早前發起「反美國等外部勢力干預」網上聯署，截至昨日

上午9時結束共收到超過165萬個簽名。陣線各代表昨日將簽名交予美國駐港總領事館，

抗議美國插手香港國安立法、干預中國內政。他們指出，有美國媒體自爆美方有份資助

本港的黑暴活動，證明國安立法是有絕對的必要性，並批評美方在維護國家安全的問題

上持雙重標準，反映美國是偽善國家，「點解美國嘅國安法有如金鐘罩，香港連裝門閘都唔得？」他們要求美

方放棄一切威嚇及制裁香港的手段，否則只會自取其辱。

「反美國等外部勢力干預」網上聯署活
動由6月15日啟動，截至7月2日

結束，其間共收集到1,651,068個簽名。近
20名聯合陣線代表，包括政黨代表、立法
會議員及社團首長等昨日早上11時帶同有
關簽名到美國駐港總領事館門外集會，並
高叫「有國才有家、拒美國插手」及「支
持港區立法、無懼外國制裁」等口號。

美指手畫腳反映其偽善
港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北
指出，美國自己擁有超過20部國家安全
法，但香港回歸23年來都未就國安立法，
現在中央出手協助立法，美國卻在指手畫
腳，完全是雙重標準，行為極度可恥，反
映美國是偽善國家，希望美方能及早收
手，否則只會自取其辱。
港區全國人大代表、新界社團聯會理事

長陳勇表示，每個地方都應該要有國安法
來保障自己，若然香港一早有國安法，就
不會出現近一年的黑暴事件，並質問道：
「點解美國嘅國安法有如金鐘罩，香港連

裝門閘都唔得？」

美媒自爆資助港黑暴
民建聯立法會議員周浩鼎認為，在前日非

法示威活動期間，有人以暴力手段攻擊警
察，已近乎恐怖襲擊，證明香港需要國安法
對抗恐怖主義，希望美國如有良知就應停止
插手立法，更不要資助這些不法分子製造暴
亂。
民建聯立法會議員葛珮帆提到，美國已
有媒體自爆美方有份資助本港的黑暴活
動，事實證明美國並非無參與、無煽動，
但香港亦非無掩雞籠，可以任由外國勢力
干預、破壞，因此國安立法是有絕對的必
要性。

抹黑國安法 圖打壓中國崛起
工聯會立法會議員郭偉強表示，西方長

久以來一直敵視中國，美國近年更積極打
國際輿論戰，今次以國安法為藉口制裁中
國及香港亦只是「作故仔」，最終目的是
為了打壓中國的和平崛起。

工聯會立法會議員麥美娟則反駁美國國務
卿蓬佩奧對香港國安法的抹黑，批評美國早
在2013年已引用國安法將境外疑犯引渡回美
國審判，顯示兩套國安法都採用同一「保護
原則」，要求美國「唔好再指指點點，睇下
自己做過咩先」。
立法會議員何君堯說，香港就國安立法
是天經地義，不明白美國為何認為立法會
損害美方利益，並呼籲美國回頭是岸，勿
再做出傷害中美友誼的行為。
香港廣東社團總會主席龔俊龍強烈譴責美

國霸權主義，並呼籲香港市民團結一致抵抗
外敵，堅決支持香港國安立法。
香港福建社團聯會副主席蔡建四指，香港
國安法有助「一國兩制」行穩致遠，而且立
法純粹中國內政，任何外國勢力都無權干
涉。
陣線代表原計劃昨日將簽名交予美國駐

港總領事館，但領事館人員稱不會接收。
各代表對此表示極度失望，並隨即發出噓
聲，及後將簽名及請願信放在領事館門口
後散去。

■■香港各界撐國安法聯合陣線到美國駐港總領事香港各界撐國安法聯合陣線到美國駐港總領事
館館，，遞交遞交165165萬個萬個「「反美國等外部勢力干預反美國等外部勢力干預」」的的
簽名簽名。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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反外力干港 陣線蒐165萬聯署
促美放棄威嚇香港手段 美駐港總領館拒收簽名

香港國安法一出，震懾一眾攬炒派，牛鬼蛇神
紛紛雞飛狗走，緊接着連之前係威係勢的「黃色
經濟圈」都土崩瓦解，紛紛退圈、撕「港獨」文
宣。有生意老友話：「黃店退潮一方面說明香港
國安法威力非同小可，且打中攬炒派死穴，一方
面更證明這些黃店根本沒有什麼理想、理念可
言，只是利用政治搵着數、搵真銀，吃人血饅
頭。」

香港國安法實施後，一眾黃店隨即爆出轉軚潮
和割席潮。繼龍門冰室率先聲稱要脫離「黃色經
濟圈」後，筲箕灣「壹碗壹碟」、佐敦「開餐
Dine Inn」、「光榮冰室」及「飯飯包掂」等，馬
上在社交媒體貼相，稱自己已經撤銷「連儂
牆」，又貼出員工撕掉口號、便利貼的照片，好
似洗心革面咁。

老友憶述：「這些黃店早一兩個月仲係非常囂
張，光榮冰室揚言不招待講普通話的人，被平機
會警告都『當無到』，更一度宣布只接受顧客以
美金找數，實行『貨幣攬炒』，更自訂『匯率』
以一美元『兌』八港元。這些做法明顯涉嫌違反
各種法例，前特首梁振英一早就呼籲市民舉報。
如今香港國安法利劍未出鞘，黃店紛紛淆底，
『壹碗壹碟』更自爆被警員上門警告涉嫌違國安
法。」

這些黃店早前間間講到自己都是追求「理
想」、「公義」，還聲言「核爆都唔割」，一副
「大義凜然」的樣子，現在看來，認真諷刺。老
友一針見血指出：「做生意講噱頭，話就話是追
求『理想公義』，實質只係要食人血饅頭。你睇
間間黃店的價錢都做得唔平，仲要做得難食，但
食客『為理想』就要多付真金。實行收美金那
間，八港元兌一美金，被市面正常兌換價7.8收多
幾個百分點。還有人出什麼『抗爭幣』屈人入
會，實行『黑吃黑』。以前無國安法，黃店覺得
反正無代價，多個賣點何樂而不為。現在國安法
動真格，隨時面臨重罪，黃店還不原形畢露？」

黃店老闆為何如此驚慌失措？老友分析：「香
港國安法第20條寫明，任何人組織、策劃、實施
或者參與實施旨在分裂國家、破壞國家統一行為
的，即屬犯罪。黃店貼滿『光復香港』一類的

『港獨』標語，黃店老闆很多都與『港獨』組織
過從甚密，分分鐘已經涉及組織策劃。黃店公然
鼓吹『港獨』，實行經濟泛政治化，一早超出正
常的經營範圍。不僅是黃店，更加是黑店。」

黃店雖退潮，黃店老闆可能手尾長，老友指
出：「黃店生意火爆，其實是販賣、支持『港
獨』、黑暴，現在撕掉口號，就想當粉筆字抹掉
了？黃店最起碼應該向公眾道歉、向市民回水。
所以話，出得嚟
行、遲早要還，
做人要有底線，
做生意也要有底
線，背叛國家、
民族的黑心錢，
賺了也要嘔返出
嚟。」

黃店講「理想」是假 搵銀至真

七一當天，漢華中學在灣仔天橋上以文匯報
的報道宣傳香港國安法立法並慶賀回歸23周
年。

漢 華 宣 立 法

HKJ 06 匯理求真

李自明


